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Maniac：如今CSGO战队百家争鸣的面貌我很看好

 

刚刚落下帷幕的IEM里约MAJOR依然让Maniac记忆犹新，在HLTV的采
访中，他回顾了自己作为台前评论员的生活日常以及对于CSGO未来的
各种预测。

Maniac是CSGO职业赛场上最受欢迎的评论员之一，我们经常可以在各
大职业赛场的评论席见到他的身影。如果将时间再向前推移，他也曾是
一名优秀的CS职业选手，甚至在2014年ESL One科隆Major中打进四强。
对于Maniac而言，2022年又是忙碌的一年，他先后成为IEM科隆、IEM卡
托维兹与IEM里约MAJOR的评论分析师，所以还会有谁比他更了解目前
职业赛事的种种现状呢？
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在BLAST Premier秋季总决赛期间，Maniac接受了HLTV的采访，在采访
中这位瑞士评论员讨论到了上述话题、关于战队和选手在今年的表现，
以及对2023年CS发展的大胆预测，以下为采访内容：

Q：先来聊聊比较出人意料的事情吧，今年没有入围Esports
Awards提名这件事会让你产生困扰吗？

Maniac：其实我是想说这也没啥的，但还是要遵循自己的内心和真实感
受。当时确实或多或少有影响到我，当然并不是说我需要这种认可来让
我的生活增添一些快乐，但我觉得自己今年的表现已经很不错了，我对
于自己如何提高职业素养和业务能力有着非常严格的要求，所以我以为
能在Esports Awards看到自己的名字，但确实没有提名。

生活不还得继续嘛（微笑），你不能把这些事情看得太重，一定要学会
接受失望，然后继续向前看，重新投入到工作中，我觉得这是我认为最
合理的解决方式。

Q：其实有很多人为你发声，觉得你应该被列在那张名单上，这些支持
会不会让你感觉良好？

Maniac：那是肯定的，当然不仅仅要感谢粉丝朋友，我要感谢所有支持
和帮助过我的人，也许是我在评论席的评述表现和投入的精力深受大家
喜爱，这对我来说非常重要，还有一些职业哥也出来为我声援，这显然
是一种极大的激励和肯定，但我认为自己的工作远远没有做到完美的境
地，我还有很多东西要学习和提升，这将是一项道阻且长的工作......

Q：能得到同行的支持就更好了吧

Maniac：是的，但也绝对不是说粉丝们的支持就不重要，人嘛，都喜欢
被赞扬，确实有一些认同的声音是很有意义的，特别是那些来自评论席
的专业人士，以及前辈们的赞扬，比如Richard
Lewis之前说他欣赏我所做的一切，这对我而言很有意义。

Q：现如今我们拥有像你、Pimp、kassad、YNk这样的评论员，你觉得成
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为一名评论分析师只有职业选手到评论员这一条路吗？

Maniac：我不觉得，如果你对这款游戏抱有足够的热情，能够充分理解
CSGO玩法，你就可以在没有职业背景的情况下成为一名分析师。当然
职业选手成为评论员的门槛会更低一些，因为我当初就是这么转型的。
在2018年我刚转变角色的时候，我在评论席上的可信度非常高，因为那
时候我刚离开职业赛场没多久，大家都想知道我对于比赛有何见解。这
只是第一步，我觉得如果你一旦意识到这是一份多么独特的工作，你所
需要做的就不止是一个讨论比赛的前职业选手这么简单，你需要是一个
能力出众的广播大佬，一个表演者，你不仅要为观众授道解惑，同时也
要兼具幽默风趣。再此之后，你要么接受挑战，开始尝试新鲜事物，翻
开人生新的篇章，要么就直接放弃。所以我认为职业选手并不是成为评
论员的唯一途径，只不过职业选手的经验会让你更加得心应手。

 

Q：你有想过重回赛场吗？比如以教练身份？或者有没有收到过一些offe
r？
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Maniac：一些人确实问过我是否会考虑这些，但是我还从来没收到过一
份实打实的offer，而且我并不认为那是我想要的，因为我知道如果要带
队那得付出多少时间和精力，这种投资对我而言不太适用。我对目前生
活与工作的平衡感很满意，并不是说评论员有时候的工作就轻松加愉快
（微笑），比如接下来我们就会开始忙碌了，才刚从里约回来就马上要
赶去阿布扎比了。这可能会很累很累，但我对目前的状态很满意，我总
是想在自己努力的事情上有所提升，我会像当初打职业的态度一样对待
这份工作，就像是有些时候我在比赛中发挥不好，有些地方需要改进，
需要改变，所以这份工作非常值得挑战，也非常有意义，我暂时不会考
虑其他选择。

Q：从评论席视角来看这次里约MAJOR的话，你觉得举办的如何？

Maniac：我觉得挑战者组和传奇组阶段非常独特，这对于每个人来说都
是一次全新的学习机会。这次比赛的氛围着实令人着迷，我猜选手们可
能没有意识到这一点，我当时打职业的时候与现在相比大相径庭，所以
我非常激动。在如此氛围下工作，与现场融为一体，是非常累人的，但
我非常高兴能为MAJOR付出这样的努力，这是值得的。

虽然淘汰赛的结果未偿大家所愿，但现实是你没有办法主导比赛的走向
，也无法控制哪支队伍能够胜利，所以我们只能尽力而为。最后，我觉
得这次MAJOR的故事还是能让人们口口相传的。比如看到Jame成功捧杯
，一个曾经因为个人打法饱受争议的选手，最终证明自己的故事。对我
个人而言，虽然消耗了大量精力，但我很开心在里约MAJOR奉献了我的
汗水。

Q：你觉得在MAJOR之后各大战队的走势如何？现如今已经没有绝对意
义上的强队了，你觉得如此百家争鸣的时代会是积极向前的吗？

Maniac：我觉得有好有坏。当你最喜欢的战队陷入困境时，就很难取得
一些重要比赛的胜利了对吧？就像如果你问某人“嘿，你想不想看FaZe
和NaVi相遇总决赛？”我想每个人的答案都会是：“是的，那将是一场
不可思议的对决”，但显然你没法控制这一切。我很高兴能够看到所有
前十或者前十二名的队伍都有机会能够取得冠军荣誉，而不是说像FaZe
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、Astralis或者NaVi一样垄断冠军。所以如今百家争鸣的面貌我很看好，
我们可以从观众那里收获惊喜。但同时我也觉得，那些热门队伍需要展
示出自己的最高水准，如果出现爆冷，那很好，我只是希望不论是谁赢
谁输，都能昂首挺胸直面结果。

Q：接下来还有一些比赛要打，如果非要你来选择一个年度最佳战队和
年度最佳选手，你的选择是？

Maniac：我认为FaZe已经证明了自己能够赢得这个称号......

Q：四场比赛他们拿了三个冠军！

Maniac：是的，我知道还有几场比赛他们是痛失冠军，比如达拉斯和里
约MAJOR，但他们在2022年取得的成绩依旧不能忽视。而且他们还有两
场比赛要打（采访于BLAST Premier秋季总决赛期间），就像我说的，他
们还有机会在哥本哈根或者阿布扎比再捧起一座奖杯，为CSGO历史上
最伟大的一年画上圆满的句号。我不认为还有谁能够称得上年度最佳阵
容。

说到选手，我相信s1mple已经足够努力了，但在过去几周时间里，他明
显的放缓了自己的脚步，这一点毋庸置疑。但是简单男孩在2022年初对
CSGO的统治力不减当年，我也不知道还有谁能够挑战他的地位，甚至Z
ywOo也不行，所以我已经很坦诚了（哈哈哈）

Q：如果让你对2023年做一个大胆的预测，哪支战队或哪位选手会给大
家带来积极或者是消极的惊喜？

Maniac：一个大胆的预测......（笑）

Q：我知道我让你为难了（笑）

Maniac：确实，我在想一些看上去不像是胡说八道的东西......好吧，我觉
得NaVi和Vitality都会变换阵容，改变可能会让他们的处境更好一些。
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Q：这个预测确实狠，我愿意接受！

本文链接：https://dqcm.net/zixun/16702409801540.html
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